

## Unwetter über Dinklage im Jahr 1873

von Reinhard Arkenau

Im vorangestellten Aufsatz über die Windmühle in der Wiek schildert Gerdrud Mittelbeck in einem Brief ein gefahrvolles Erlebnis, das 1864 durch extreme Wetterunbilden verursacht wurde.

Derartige, oftmals große Schaden verursachende, Naturereignisse waren gewiss nicht das erste Mal über Dinklage gefegt. Und auch das beschriebene Ereignis von 1864 war, wie viele Leser bestimmt aus eigenem Erleben wissen, nicht die letzte Wetterkatastrophe. Erinnerung sei an dieser Stelle nur an den verheerenden Sturm am 13. November 1972.

**Dinflage, 24. Aug.** Das am Freitage aus Südwest kommende Gewitter brachte über unsern Flecken ein Hagelwetter, wie es Dinklage wohl noch nicht erlebt. Schon das rasselnde Geräusch des ankommenden Gewitters ließ Schlimmes befürchten und bald prasselten Eiskügel bis zur Größe eines kleinen Hühneretes massenhaft herunter, daß der Boden bald zuhoch damit bedeckt war. Die zertrümmerten Fensterscheiben und abgerissenen Zweige zeugen von der Gewalt der Hagelkörner. Obschon der Wind nicht besonders heftig war, sind einzelnen Hausbesitzern 50 — 80, ja 100 Scheiben zertrümmert und auch der noch im Freien stehende Hafer ist arg mitgenommen. — Leider schlug auch der Blitz in der Bauerschaft Höne in ein sog. doppeltes Feuerhaus, welches niederbrannte. Glücklicher Weise hatten beide Familien das Eigut versichert. Auch nachdem gestern Abend ein Gewitter sich heftig entladen hatte, zeigte der westliche und nördliche Himmel deutlichen Feuerschein. Die in letzterer Zeit durch Gewitter so häufig verursachten Brandunglücke mahnen nachdrücklich zur Versicherung, wozu bekanntlich die Versicherungs-Gesellschaft „Wegenfeitig“ die beste Gelegenheit bietet.

An ein Unwetter, das Dinklage 1873 heimsuchte und heute längst vergessen ist, soll hier erinnert werden. Dabei hatte ein Gewitter mit Hagel und Blitz, am Freitag, den 2. August, eine Spur der Verwüstung durch Dinklage und die Bauerschaft Höne gezogen. Mit dem nebenstehenden Artikel berichtet die Neue Zeitung (Vorläufer der Oldenburgischen Volkszeitung) in der letzten Augustwoche des Jahres 1873 über die Katastrophe.